
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data giovedì 22 febbraio 2024, alle ore 09:09 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione
"Settima Commissione ‐ Seduta del 22‐02‐2024 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi Sociali ‐ Decentramento ‐
Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere  ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓  

Vito MILAZZO Consigliere  ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere  ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓  

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓  

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓  

Nicola FICI Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓  

Alle ore 09:09, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 22.02.2024.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo assente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Bonomo presente.

Consigliere Carnese presente.

Consigliere Coppola assente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Gerardi assente.

consigliere pugliese presente consigliere rodriguez presente consigliere titone presente i consiglieri sono in numero di 8 su 11 la seduta è
valida abbiamo aperto alle ore 9 e 10 la parola al presidente"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Come sapete oggi avremo in audizione la vice sindaco Valentina Piraino, il dirigente del settore servizi sociali, il dottor Quartararo, per
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stabilire insieme a loro a seguito del sopralluogo effettuato a fine gennaio nell'immobile sito incontrato alla Regalia il corpo della relazione
che ci eravamo promessi di redigere in modo tale da girare tale documento all'attenzione del Sindaco e dei relativi uffici tecnici per sollecitarli
per gli interventi che sono necessari a seguito appunto di questi rilievi che abbiamo effettuato.

Nell'attesa dell'arrivo della vice sindaco e del dirigente Quartararo chiedo al segretario Franchino di verificare se l'Ufficio dei Servizi Sociali, a
seguito della nota che abbiamo redatto il 15‐02‐2024 con la quale si chiedeva al funzionario dottor Regnazio Pellegrino di trasmettere le
richieste economiche inerenti i servizi obbligatori per legge avanzate all'amministrazione, di verificare nella PEC della Commissione se tale
materiale è stato trasmesso.

Per cui, Segretario, le do facoltà di allontanarsi in modo tale da fare questa verifica.

Grazie."

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"Il segretario mi ha comunicato che purtroppo a seguito di un problema tecnico il verbale numero 5 del 15‐2‐2024 è stato redatto dallo stesso
segretario e non registrato proprio per questo disguido tecnico.

A tal riguardo rispetto ai verbali che sono la trascrizione fedele di quanto discusso in Commissione, provvedo a darne lettura in modo tale da
mettere al corrente tutti i consiglieri presenti e votarlo proprio per questioni di trasparenza di procedura.

Do lettura quindi del verbale numero 5 del 15.2.2024, il predesidente della settima Commissione Consiliare Politiche Sociali Nicola Fici,
verificata La regolarità della convocazione è costatata il raggiungimento del numero legale e dichiara aperta la seduta alle ore 9.13.

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante, l'istruttore amministrativo Michele Franchino.

Sono presenti i consiglieri Nicola Fisci, Mario Rodriquez che entra alle 9.27.

Pellegrino Randelli che entra alle ore 9.21, Pugliese, Accardi, Cavasino delegato da Milazzo, Bonomo, Carnese, Titone.

Il Presidente Fici legge il verbale della seduta numero 3 del 25.01.2024 che viene approvata all'unanimità dai presenti.

Io Marcello non ricordo sinceramente che era stato approvato all'unanimità dei presenti perché c'erano state le assenzioni di alcuni consiglieri
del 25, Bonomo era assente il 25 e Titone.

quindi sì sono sì così è quello quindi Bonomo quindi Astenuti Bonomo e Titone I voti favorevoli sono Fici, Cavasino 2, Trecarnese, Pugliese 4 e
Accardi 5.

5 voti favorevoli e 2 astenuti perché il collega Rodriquez e il collega Ferrandelli sono entrati successivamente all'apertura dei lavori, uno alle
9.27 e uno alle 9.21, quindi dopo l'approvazione del verbale.

Dopo un'ampia discussione tra i consiglieri sulla visita all'immobile sede incontrata a Regalia, il Presidente Fisci dispone del giorno 22.02.2024,
quindi ovvero per oggi, all'ora 9, un'audizione dall'assessore Ventina Penaeno e il dirigente Caspare Quartararo.

Avendo per oggetto criticità strutturali e organizzative all'immobile sede incontrata a Regalia, gestito dal centro Helios, dall'associazione
Serviamo Te, che gestisce il dormitorio.

Inoltre il Presidente Ficida incarica il Segretario della Commissione di fare una richiesta al funzionario Dottor Ignazio Pellegrino di trasmettere
la richiesta economica in erente servizio obbligatori per legge avanzata dall'Amministrazione all'Ufficio Bilancio e Finanze in modo da poter
verificare la corretta corrispondenza tra quanto richiesta e quanto inserita un arredigente o bilancio tecnico di previsione.

E allora ecco signori con queste relative correzioni cioè ovvero dell'astenzione di Bonomo e Titone relativo alla votazione del verbale del
25.01.2024 e con l'inserimento dell'orario di chiusura della commissione che era stata chiusa alle ore 10.01 metto in votazione il verbale in
modo tale da dare per fatti queste correzioni da parte del segretario e quindi evitare poi di dedicare di nuovo tempo a questo verbale nella
successiva seduta.

Sì, alle ore 9.29 entra in commissione il consigliere Walter Ralagna delegato dal consigliere Flavio Coppola."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

Mettendo in votazione il verbale del 15‐02‐2024, il verbale viene approvato all'unanimità dei presenti.

"All'unanimità dei presenti con l'eccezione di Valter Alagna che non era presente in quel verbale perché oggi è appunto delegato, non è
componente d'ufficio della Commissione.

Questo verbale poi la invito a correggerlo e a legarlo correttamente nell'archivio.

Do il benvenuto al dirigente Quartararo che, come sapete, è stato oggi convocato per dare seguito a quello che è stato il sopralluoto fatto a
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fine gennaio presso l'immobile di Contrada Ragalia.

Vi è anche presente la vice sindaco Valentina Pirano che per adesso è un attimino impegnata col presidente nell'aula consigliare.

Noi oggi vi volevamo ascoltare in commissione più che altro per stabilire insieme quella che può essere una relazione che verrà partorita dalla
stessa Commissione e indirizzata soprattutto agli uffici tecnici perché capisco che poi la questione della struttura di contrada regalia merita di
essere attenzionata più con l'ufficio tecnico che non con il dirigente dei servizi sociali però proprio perché comunque in quel sopralluogo
abbiamo voluto la sua presenza dirigente per essere anche supportati ed essere consigliati anche su come procedere e su cosa soprattutto
richiedere con forza, volevamo oggi appunto avviare questo ragionamento insieme.

Io provvedo a leggerle alcuni passi del verbale dove sono stati individuati quelle che erano le parti che necessitavano più di altre di migliorie.

Per quanto riguarda la parte del centro Elios c'è da porre l'attenzione soprattutto per la sistemazione delle pompe di calore.

Abbiamo visto e è stato comunicato che diverse pompe di calore non sono funzionanti per cui, considerata la platea delle persone che vive e
frequenta la struttura, essendo la maggior parte dei bambini, Oggettivamente credo che un intervento di sostituzione o di sistemazione delle
pompe che già vi sono presso la struttura non comporti di spendio eccessivo per le casse del comune, quindi questo sicuramente è un punto
che vorremmo inserire in questa relazione.

C'erano poi anche dei muri in cui intonaci si presentavano in modo erano ammalorati e oltre a questo c'erano alcuni infissi che non
chiudendosi bene creavano pure problemi di dispersione.

A tal riguardo volevo sapere, dirigente, se magari ci sono state delle interlocuzioni, a prescindere dal sopralluogo fatto dalla Commissione, i
gestori della struttura, ci avevano così per le vie brevi anticipato che anche il sindaco si era regato in un sopralluogo attraverso un sopralluogo
presso la struttura per visionare un po' lo stato dei luoghi se ecco magari le risultano delle iniziative già in essere avviate e sollecitate da parte
del sindaco nei confronti dell'ufficio tecnico e se qualcosa magari in tal senso già si sta muovendo.

Passando poi alla zona del dormitorio che mi complimento per lo stato con cui è stato concesso perché si presenta veramente in buonissimo
stato e fa piacere vedere che rispetto a tante cose che non vanno c'è la possibilità di accogliere indigenti in stanze e camere così confortevoli
così per come noi le abbiamo trovate.

E a tal riguardo, considerato l'efficienza di questo servizio, oggettivamente sarebbe da cominciare a ragionare sull'opportunità di ampliare
questo servizio nell'ala antistante alle stanze già ristrutturate perché da quello che vedevamo durante quel sopralluogo sarebbe un'altra
importante ala dell'edificio da poter adibire a questi indigenti e visto il tipo di servizio che è stato reso e da quello che risulta ci sono
attestazioni molto positive sul tipo di livello di servizio erogato veramente sarebbe un'opportunità quella di poter ristrutturare quell'area
adiacente alle zone già utilizzate e impiegate a servizio di questa associazione.

Anche lì mi permetto di chiederle se oltre alle consuete interventi che si possono fare con l'economia di bilancio se vi sono degli interventi
magari con qualche finanziamento che dà la possibilità di alleggerire il carico e l'incombenza economica sulle casse del Comune.

In ultimo, un altro aspetto e magari questo più di competenza del settore trasporto pubblico, ci si poneva il problema di come arrivare e
magari essere poi trasferiti presso le zone del centro della città, considerato che il dormitorio, avendo da convenzione l'obbligo di accogliere i
propri ospiti entro le 19 del pomeriggio per poi invitarli a lasciare i luoghi alle 9 del mattino, ci sarebbe pure un problema per come meglio
favorire gli spostamenti di queste persone che frequentano tale struttura.

Ad essendo indigenti tutto lascia presagire che magari non hanno mezzi di proprietà per poter effettuare degli spostamenti.

Do il benvenuto anche alla vice sindaco Valentina Piraino la quale affido la scheda numero 42 e guardava lentino là, quello di là, questo."

Interviene Consigliere Nicola FICI:

Do il benvenuto alla vice sindaco Piraino.

"Noi nell'attesa del suo arrivo avevamo così già avviato una discussione con il dirigente, avevo letto alcune parti del verbale del sopralluogo e
avevamo concentrato l'attenzione su quelle noie che a me sono presenti nella struttura, le pompe di calore non funzionanti, quantomeno
alcune, gli infissi che non chiudendosi bene creano problemi di dispersione, l'intonaco scrostato in diversi punti della struttura, quantomeno
quella di pertinenza del centro Helios, Il dormitorio, come dicevo al dirigente, mi sono complimentato per come è tenuto e per come è stato
affidato all'Associazione e a tal riguardo, proprio frutto di questa positiva esperienza, oggettivamente anche laddove ci sono degli interventi
da poter intercettare, di finanziamenti, poter allargare nella zona, nell'ala adiacente al dormitorio creando ulteriori stanze, questo sarebbe
sicuramente un modo per migliorare il servizio.

I mezzi di trasporto che sono necessari soprattutto per i fruitori del dormitorio per arrivarci e per poi spostarsi la mattina presso altre zone di
Marsala e il collega Carnese giustamente mi poneva l'attenzione, l'avevo dimenticato e non è stato inserito neanche nel verbale, intanto
dell'illuminazione all'ingresso della struttura, ci sono diversi pali che non funzionano e sono al buio e anche magari una sorta di miglioria al
verde, al decoro dell'ingresso della struttura.

Abbiamo, se si ricorda, visto anche degli accumuli di rifiuti, per cui dico se si potesse anche velocemente poter roviare quantomeno a questi
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aspetti sarebbe sicuramente un segnale positivo.

da lanciare a tutti i fruitori della struttura stessa.

Una cosa che dicevo al dirigente, siccome per le vie brevi i responsabili delle associazioni che gestiscono questo plesso di contrada a Regalia ci
rappresentavano che anche il sindaco aveva fatto dei sopralluoghi visionando un po' alcune cose che non andavano, volevo sapere se magari
anche gli uffici tecnici sono stati informati della situazione e se è stato da domandata a loro di cominciare a lavorare nel cercare di sistemare
tutte queste cose che abbiamo elencato e che non vanno.

Per cui chiedo a voi un attimino di darci risposte sugli argomenti trattati.

Prima di darvi la parola avrei chiesto di intervenire il collega Rodriguez e il collega Ferrandelli così poi lascio spazio a voi."

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Buongiorno ai gentili ospiti.

Per concludere quello che ha anticipato e che ha relazionato il Presidente, sappiamo tutti che per fare delle operazioni di lavoro nelle strutture
comunali bisogna fare dei progetti, ci vogliono i soldi.

e c'è una lungaggine burocratica che tutti sappiamo, ma dico abbiamo notato e visto tutto e toccato con mano in certi locali che c'era delle
sporcizie degli indumenti praticamente erano delle cose veramente indecorose come il reparto dormitorio era come diceva il Presidente curato
non nel minimo particolare ma abbastanza curato ecco però lo stessa cosa non posso dire di quei locali che erano pieni di spazzatura e
quant'altro.

Ora è cambiato niente dalla visita che abbiamo fatto noi in quel locale ad oggi, da quella data ad oggi.

Dico perché lì non è che c'è bisogno di fare progetti o quant'altro, è giusto andare a pulire.

Questo chiedo, ringrazio di un momento la risposta."

Interviene quindi Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

" Grazie Presidente, colleghi, dirigenti, assessori, benvenuti.

A proposito di Elios, sappiamo che è una struttura che accoglie disabili e devo dire in maniera, finora a quello che mi risulta, abbastanza
efficiente.

Vedendo il bilancio, è una struttura che viene finanziata fino al mese di maggio.

Qual è l'intenzione di questa? Poi, fuori sacco, io non so se ieri sera avete avuto modo di vedere una emissione che adesso non ricordo."

è una Germessione che non ha risparmiato gli ospedali della provincia di Giappone compreso quello di Marzano dove a pronto soccorso
hanno fatto vedere un deposito vergognoso con macchinare e disporcizia.

"e di barelle lasciate al macero, dentro il pronto soccorso, in una stanza il pronto soccorso.

Qui a Marsala.

Dico, c'è chi l'ha visto, ma dove siamo? Quindi approfitto della presenza del vice sindaco, perché in ogni caso il sindaco è il responsabile della
sanità, il primo responsabile, di fare presente questa cosa e di andare a fare una verifica è di vedere cosa succede.

Grazie."

Prende la parola Consigliere Giuseppe CARNESE:

"Grazie  Presidente.

Colleghi, solo per precisare al collega Ferrandelli e alla Commissione che quella stanza sicuramente è dei reparti, anche se è allocata al pronto
soccorso, non è in materiale di pronto soccorso che c'è là.

A me non così mi hanno informato perché io ero a conoscenza di questo discorso.

mi chiedevo come mai voi avete concesso ai vari reparti di prestare la stanza, quando sembra che l'è stata imposta, quindi secondo me se c'è
una colpa da debitare è solo che hanno dato la stanza in vestito, però ripeto è stata imposta, non so da chi ma così sono fatti, grazie."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Comunque colleghi io proporrei sull'argomento che ha anticipato la collega Ferrandelli magari di concentrare alcune riflessioni in un'altra
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seduta anche perché volevo anche anticiparvi che era intenzione di dare seguito all'audizione del direttore del distretto sanitario Marsala
Petrosino Fazio con il suo staff tra cui componente vie anche Rino Ferrari, un'ulteriore seduta perché come sapete la volta scorsa quando
l'abbiamo avuti in audizione non c'è stata possibilità poi di prolungare oltremodo i lavori perché si accadavano tutte le sedute di commissione
per cui c'è già in programma nel mese di marzo di fare ulteriori sedute per tenere alta l'attenzione sugli interventi del PNRR mossi dall'Asp di
Marsala, per cui magari con l'occasione avremo modo anche di discutere di queste questioni.

Io invece invito la vice sindaco, il dirigente, fate voi, per l'argomento che stiamo trattando"

Prende la parola Valentina Piraino:

"nella seduta odierna, grazie.

A seguito del sopralluogo fatto insieme a voi a cui mi avete invitato, il giorno dopo ho predisposto, confermerà il dottor Quartararo una
direttiva che teneva conto delle osservazioni che voi avevate fatto in sede di sopralluogo ai doppi dirigenti, cioè al dottor Quartararo e
all'ingegnere Frangiamore.

All'ingegnere Frangiamore ho chiesto a breve termine di abbattere quel muro che era verso la fine così da collegare con la stanza che c'è
successivamente per avere comunque uno spazio di comunicazione comune dove possono stare al di fuori delle camere da letto le persone che
sono ospitate lì.

Ho chiesto l'adeguamento dei trasporti e ho chiesto al dottor Quartararo di attivarsi al fine di provvedere per le convenzioni con eventuali
soggetti, fornitori di menze, cercare di capire, ecco lì forse dovremmo utilizzare pure un po' la fantasia perché non so se conviene col banco
alimentare ad esempio o se magari con fare una convenzione con qualche ristorante che in questa fase porta il posto caldo, dovremmo un
attimo capire con gli uffici quale potrebbe essere la modalità migliore.

Poi, naturalmente, ci sono tutta una serie di cose da fare.

Ho chiesto, quello forse non in quella direttiva, ma confermerà il dottor Quartararo, che in quella sede abbiamo rinnovato l'invito ad estendere
le attività del centro Elios anche la mattina, perché questa è una cosa che voi, Consiglio Comunale, ci avete chiesto, avete inserito nel
documento unico di programmazione.

Noi siamo inadempienti, ma a questo punto credo che siamo nelle condizioni di poterlo fare proprio per una questione di diritti lesi e di
ragazzi che la mattina non vanno a scuola per l'età ma che di fatto hanno necessità di stare.

I genitori lavorano, insomma, quindi appare anche su questo.

Dobbiamo, credo ormai, dai tempi meglio di me e il dottor Quartararo, a brevissimo giro risolvere.

risponderà lui sulla parte del bilancio per il finanziamento del centro Elios? Perché comunque io, se non ricordo male, noi abbiamo una gara,
per quanto tempo l'abbiamo fatta? Non era per sei mesi, era per...

La gara fino a maggio? L'ultima? Abbiamo fatto la gara per il centro Elios? Abbiamo fatto una gara per un anno? Non ho scritto una direttiva
assolutamente, ho scritto una direttiva, non ho per correttezza parlato dello spazio esterno, la verità forse mi era un po' sfuggito, poi è un po'
un'abitudine che ho io nel senso che vado a piccoli step perché ho paura che se dico troppe cose poi alla fine non ne viene fatta nessuna,
quindi preferisco raggiungere perché mi rendo conto che gli uffici sono in tilt perché hanno tantissimo lavoro, tante cose, quindi ho paura che
se un carico per cui mi accontenterei di un passo in più di sviluppo da qui a fine mese per poi avere magari un altro marzo e pensare nella
cosa in maniera un pochino più lungimirante o efficiente nel tempo, però naturalmente sulla parte esterna che voi state segnalando anche a
seguito di questa audizione faremo in modo di far avere le direttive, ora non so bene con questa crisi rifiuti, avremo un periodo molto
complicato quindi non so quanto riusciremo a fare, però è giusto e doveroso che noi intanto diamo questo input e quindi su questo andrò ad
integrare la direttiva fatta.

Ora ci spiegherà il dottor Quartararo un attimino meglio anche questa questione della gara Helios perché effettivamente è fondamentale
come servizio.

L'altra cosa che volevo dire, Io credo che quello che stiamo vivendo, noi amministratori tutti, voi, ci sta mostrando che nonostante le buone
intenzioni di tutti e la volontà, non stiamo riuscendo a rispondere in tempo reale per una serie di motivi spesso più burocratici, grazie, più
burocratici che di volontà in tempo reale alle esigenze.

Quindi ritengo e lo condivido con la Commissione che forse l'unico modo per mantenere quel posto dignitoso può passare da due cose.

Una l'abbiamo già proposta perché poi siamo rientrati, che è quella di creare una sorta di condominio, chiamiamolo, tra le tre realtà che sono
lì perché si devono collegare, confrontare.

avere una voce comune per convivere bene e la seconda è riuscire ad impegnare le persone che sono lì nel dormitorio ma anche i disabili in un
cantiere di lavoro che potrebbe partire, questa era l'idea che abbiamo condiviso il dottor Quartararo, ad esempio dal giardinaggio.

quindi se noi facciamo una pulizia straordinaria trovando anche un minimo di...
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cerchiamo di capire di fondi o di modalità, di voucher, studiarlo anche perché è giusto dare un minimo riconoscimento ma che spinga queste
persone ad un'attività di recupero ed educazione per cui sarebbe la mia idea che sto condividendo, ho già condiviso con il dottor Quartararo, è
quella di fare una pulizia straordinaria, riuscire a rendere decente quel posto, nel frattempo con chi sa può interagire con queste persone e
creare, riprendendo una delle stanze che abbiamo abbandonato lì, facendo una sorta di, chiamiamola, segreteria con un tutor, dei cantieri
lavoro che vengano investiti, cioè vengano utilizzati là dentro, quindi giardinaggio, potrebbe essere guardiania, sarebbe bellissimo ma questo
non lo dico perché non ci riusciamo a farlo ora, è impossibile perché c'era quella cucina che avete visto, se si ripristinasse quella anche loro,
però questa è una cosa, è un sogno, quindi vediamo se il prossimo anno ci riusciamo.

Invece è realizzabile l'idea di tenere decoroso quel posto permettendo a loro di fare delle attività di lavoro che poi potrebbero diciamo in
qualche modo Quindi su questo io direi che penso che possiamo anche a breve dare aggiornamenti per cercare di capire le tempistiche per far
partire il cantiere lavoro.

Ieri comunico che sono stati ricoverati con l'emozione dei volontari ma non possono stare lì, dottor Quartalaro ancora non ci siamo sentiti
questa mattina.

ospitati una mamma con un bimbo di due mesi, una bimba di quattro anni, quindi il dormitorio è continuamente pieno, c'è un ricambio e
questo veramente significa che siamo tantissimo in crisi.

Naturalmente ora ne parlerò usciti da qua con gli assistenti sociali perché ritengo che un bimbo di due mesi non possa stare in un dormitorio,
quindi dobbiamo capire come fare però purtroppo significa allontanare i bambini dalle mamme perché l'altra mancanza importante che noi
abbiamo sono quelle strutture per mamme e bambini quindi questo è un altro vuoto che dovremmo programmarci e riuscire a colmare.

Ci sono dei posti che ti creano un ambiente protetto e l'ho scoperto anche ora perché io pensavo che ci fossero solo le case rifugio In realtà ci
sono dei posti che gestiti anche da personale esperto che danno una sorta di ambiente protetto alle mamme, ma anche alle famiglie in realtà,
però di solito non uniscono uomini e donne, che con bambini si ritrovano per qualsiasi motivo fuori casa, senza casa, quindi l'idea noi
l'avremmo anche individuato il posto su dove fare e potremmo agire con la stessa tempistica del dormitorio, bravissimo.

perché lì noi abbiamo quattro appartamenti, quattro appartamenti più un locale con dei posti letto, forse lì più che fare un altro dormitorio
perché io mi auguro che non ci siano 200 senza tetto contemporaneamente perché sennò significa che la nostra società...

questa dormiva in mezzo alla strada con un bambino di due mesi, la siamo andati a recuperare ieri, bambino di due mesi e una bimba di
quattro.

io non lo voglio fare io non lo voglio fare io non lo voglio fare glielo glielo ho chiesto guardate vi faccio vedere io non lo devo fare guardate
Vabbè, poi non abbiamo ripreso più i titani.

Allora, abbiamo un'altra famiglia...

ho chiesto, ieri ho detto alla Laura di chiedere se ha bisogno di qualsiasi cosa perché noi ci andiamo però io lo so che non si possono separare
Pino ma noi nel nostro ruolo non possiamo...

è difficile questa è la parte più brutta di questo...

Sono d'accordo, io madre sono, mi tocca il mio figlio quindi lo so, solo che noi a questo punto, ecco perché poi qua risponde all'esigenza,
dobbiamo correre così per come abbiamo corso per il dormitorio per attivare quel centro con gli appartamenti perché abbiamo questi e
un'altra famiglia con quattro figli una famiglia padre e madre con quattro figli che vivono al dormitorio, Marsalesi, una coppia con quattro
bambini, per fortuna abbiamo trovato un mezzo lavoro a lui, questi signori gli hanno occupato la casa da Mabilina, sono ritornati, li hanno
minacciati e non possono ritornare dentro casa e non hanno i soldi per lui nel frattempo aveva perso il lavoro e stanno al dormitore.

Quindi giustamente una può tenere fino a un po', ma il centro famiglia con questi minori, insieme allo straniero che viene lì, non ci può stare.

Noi dobbiamo regolamentare, quindi bellissimo, siamo partiti, ora dobbiamo fare un centro per eventualmente situazioni familiari con minori,
con psicologo, educatore, non possiamo rischiare.

sta andando in questo allimillo di volontariato perché Pino c'è un motivo non è che non c'è pensato è che per legge noi non lo potevamo fare
per partire subito e partire regola perché il dormitore ha una legge stringente che è quella puoi solo dormire in teoria loro devono uscire la
mattina alle 9 e devono rientrare la sera alle 8‐9 e se a Roma ad esempio vicino a San Pietro quelli che sono tutti così stanno tutto il giorno
fuori i barboni e poi la sera tornano Quindi non potevo farlo.

Su questo però, diciamo, andando un po' oltre il volontariato, perché noi naturalmente l'abbiamo gestito come volontariato, andando un po'
oltre ci stiamo permettendo di estendere con la stanza di condivisione e stiamo provando, a questo punto troviamo del personale adatto ai
accordi che faremo con appunto Banco Alimentare, Fondazione San Vito, insomma ci sono diverse realtà che somministrano pasti di
comunque far pervenire il pasto, ma questo è un dormitorio, poi ci sono anche con i centri diurni, è una partenza, io non dico che basta,
dobbiamo costruirci sopra, però non c'era ed erano per strada, cioè avere la possibilità senza troppe regole, senza la casa di riposo
convenzionata, bel vedere che fanno una selezione entrata e uscita, darci un posto dove noi possiamo andare e mettere le persone.

Non basta, dobbiamo andare con l'attenzione per le famiglie, soprattutto per i bambini, creando possibilmente questa attività.
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Tra l'altro volevo utilizzare, ho anche detto questo al dottor Quartalaro ed è presente nella direttiva che ho fatto a seguito del sopralluogo con
voi, il regolamento dei volontari civici che abbiamo approvato, chiedendo di utilizzare, sentiti questo regolamento, di fare un bando, e non so
ora a che punto sono, ce lo dirà, di fare un bando per medici volontari perché se arriva qualcuno che lì per lì sta male alla febbre magari o va
al pronto soccorso oppure quindi dei medici che diano la disponibilità io la farò la convenzione con l'Asp ma io non le metto nelle liste d'attesa
perché nel momento in cui tu ti immagini la responsabilità arriva uno e sta male non posso aspettare di andare all'ufficio all'Asp con i
volontari che l'aiutano io nel frattempo ho bisogno di capire che non mi contagia gli altri per dire no? No, ma quello noi lo facciamo.

Eppure, vino mio, io sono convinta che vengono.

Vedete che c'è più gente buona di quello che noi immaginiamo.

I medici in pensione? No, i medici in pensione.

vabbè noi direi magari andrà a vacante ma io il tentativo lo farei io invece io credo io credo che la gente è migliore di quello che noi pensiamo
ne sono convinta.

La casa di riposo è oggetto di progetto PNRR, purtroppo non tutta perché lì una parte sarà fatta e saranno fatti gruppi appartamenti per
anziani alla casa di riposo Giovanni XXIII e invece al piano terra il centro servizi che è sempre un'attività di pronto intervento che
permetterebbe ai casi di emergenza di avere una doccia, un accordo con l'Asp e quindi qualcuno che visita subito, questo verrebbe al piano
terra e sopra invece i gruppi appartamento.

Poi comunque possiamo anche vederlo assieme al progetto, è anche prima che si fa, nel senso in modo che lo conosciamo Questa è la casa di"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"riposo, noi stiamo andando in gara lì.

Vicesindaco, io seguito della sua relazione e volevo chiederle se è naturalmente possibile uno, se abbiamo possibilità di fare come
commissione così come abbiamo fatto per il centro di Recalia un sopralluogo nel centro di Perino e verificare insieme a lei, naturalmente al
dirigente, lo stato dei luoghi per cercare anche all'unanimità dei componenti della Commissione supportarla nell'iniziativa che lei ci ha
rappresentato.

Secondo, e glielo dico magari agevolando senza procedere con note scritte per le vie brevi, se ci può trasmettere la direttiva che le ha dato
all'ufficio tecnico? Perché io mi sono stoppato nella redigere la relazione al soprallogo perché volevo apprendere naturalmente da lei cosa già
era stato fatto e in funzione di quello che lei già aveva messo nero su bianco magari rimarcare la dose supportandola Si, si.

e mi interessava a vice sindaco anche la parte quella di pertinenza del centro Elius, quantomeno per le pompe di calore e l'infissa.

Ecco se magari mi può fare avere queste note e noi magari sulla scorta di questo poi facciamo la nostra piccola relazioncina.

Altra cosa e per chiudere il discorso di contrada regalia e poi do la parola al dirigente anche perché poi va a finire che scantoniamo il nostro
orario assegnato e mettiamo in difficoltà le altre commissioni.

Anche la questione dei trasporti che come dicevamo durante il sopralluogo sarebbe opportuno mettere una navetta a disposizione dei fruitori
del dormitorio perché giustamente dovendo lasciare la struttura alle 9 e rientrare alle 19 se non c'è poi un debito collegamento e la persona è
anche priva di un proprio mezzo, il rischio è che o rimane in zona o deve fare veramente chilometri e disumane cose per ritornare presso la
struttura.

Per cui questo della navetta secondo me sarebbe anche una cosa da valutare."

Sul punto, prende la parola Valentina Piraino che dichiara:

"Mi riservo di fare un passaggio con l'assessora e con il dirigente perché io non ho bene il quadro, so che avevo tante difficoltà con i trasporti
però naturalmente va intanto chiesto, sicuramente seguito.

Io integrerò questa direttiva, non so se voi farete un verbale, lo voglio integrare dopo alla ricezione del verbale, ditemi voi com'è meglio.

più per non scordarmi tutte le cose che ci stiamo dicendo, le integriamo su questo e sulla questione del verde e poi vediamo sui trasporti,
insomma di magari ascoltarli farò anche io una riunione per capire se è fattibile o meno."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Do la parola al dirigente Quartararo."

Interviene quindi Gaspare Quartararo:

"Per quanto riguarda Elios, una volta che scala il bando a maggio, spero che di qua a maggio, non so se col bilancio saremo approvato, se
abbiamo il bilancio penso che di programmare questa volta, se possibile, dare un maggior durata al progetto, più che annuale.
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proprio come il bilancio in previsione triannale quantomeno in modo da evitare interruzione e per vedere come diceva l'assessore anche i
servizi di mattina per quei disabili che purtroppo non frequentano la scuola, non hanno altri spazi aggregativi e potrebbe essere un momento
importante anche per loro."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"Su questo mi prendo l'impegno Poi per quanto riguarda, mi ha anticipato l'assessore, effettivamente io avrei detto la stessa cosa, l'assessore
ha fatto la direttiva, il sindaco accettando, aveva già detto Come ha detto bene il Presidente della Commissione, non tutto dipende dal mio
settore, anzi molti aspetti sono più tecnici che sociali e io martedì in occasione del Consiglio Comunale, che c'era l'ingegnere Fragiamori,
eravamo lì, ho detto, hai ricevuto questa direttiva dell'assessore? Ma io non ricevo tanto.

c'è questa necessità e abbiamo concordato con l'ingegnere che la prossima settimana ci sentiamo, prendiamo appuntamento e facciamo un
sopralluogo assieme, io e l'ingegnere e un suo delegato per andare a vedere, intanto questa stanza, il muro da abbattere è la stanza da
Attigua al dormitoio di Ragalia, perché lui mi parlava e mi diceva che lavori ci sono da fare.

c'era solo da dare una polizia e un imbiancatore e lui mi diceva che se si trattava solo di una cosa del genere era fattibilissimo, se la porta era
stata chiusa mi pare quell'accesso era stato chiuso e già esisteva una struttura, lui mi diceva che è molto semplice, ci facilita i compiti, se non
ci sono invizie da sostituire.

La settimana prossima prendo l'impegno di sollecitare l'ingegnere ad andare a fare questo sopralogo in modo da dare attivarci subito se
possibile.

Per quanto riguarda la parte, l'altra ala, giustamente quella era un'ala che mi dicono che era destinata precedentemente agli immigrati,
gestita da un ente di Trapeno, non mi ricordo chi era, E effettivamente avete ragione perché è stata lasciata in abbandono, ci sono scarpe, ci
sono abbigliamenti e c'è qualcuno, mi dicevano anche del dormitoio, la famiglia Martese che ha questa abitudine di andare raccogliendo e
quindi sarebbe da fare una pulizia straordinaria anche per una questione di sicurezza, di igiene, Per quanto riguarda il dormitorio, bisogna
dire la verità, lì abbiamo fatto un avviso pubblico e abbiamo avuto la fortuna, e complimenti vanno anche a Lenda che lo gestisce, perché
abbiamo avuto la fortuna di trovare un'associazione che ama quel tipo di servizio, lo ama veramente, lo fanno con amore, con passione, glielo
leggo negli occhi veramente.

Noi gli diamo un piccolo contributo per sostenere le spese, la pulizia, l'acquisto materiale, però"

Interviene quindi Gaspare Quartararo:

"loro ci mettono tanto e dal punto di vista anche umano, io non le conoscevo queste persone ma sono da ammirare.

Per quanto riguarda la struttura di Helios nell'occasione andremo a fare questo sopralluogo con l'ingegnere dare un'occhiata se ci sono
impiangature da fare, se c'è da fare qualche intervento sull'impianto di riscaldamento, quindi ci impegneremo anche su questo.

Altra cosa che volevo aggiungere per quanto riguarda gli spazi esterni, effettivamente io sono d'accordo con coinvolgere gli stessi utenti del
dormitorio ma non solo, anche coinvolgere l'altro end, l'associazione Il Faro che gestisce là una comunità di soggetti dipendenti, di coinvolgere
questi soggetti nell'attività del mantenimento del giardino, della cura.

Poi se possiamo attivare qualche progetto, Gandieri, come diceva l'assessore, ben venga.

Però già da loro potrebbero farlo questo, coinvolgere, rendere attivo, invece di ozziare tutto il giorno lì davanti.

L'altra soluzione per Ino su Perino ci sono questi quattro appartamenti che potrebbero essere utilizzati per famiglie nonché gli altri spazi che
sono, non lo so, lì con la dottoressa Micolo Condiviano già ci stiamo lavorando e dovremmo attivarli con fondi del fondo povertà."

Interviene quindi Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Naturalmente i fondi sono per un anno.

La preoccupazione che avevamo noi era questa.

Abbiamo i fondi per un anno.

Dopo un anno che facciamo? Stiamo studiando le formule per cercare di attivarle al più presto perché effettivamente il sopraluogo noi
l'abbiamo fatto con l'ufficio Lì l'unico problema è il trasporto che è ancora più distante e più isolato rispetto a Ragalia.

Tant'è che bisogna dire la verità che all'epoca era nato come centro immigrato ma lo stesso ministero ha avuto le sue titubanze data la
distanza dal centro storico.

oppure anche nel progetto"

A questo punto, interviene Gaspare Quartararo:
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"stavamo pensando pure a questo, a creare"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"Superino mi scusi se le rubo la parola e dico questa struttura di Perino sarebbe possibile visionarla come"

Interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"commissione? Se fosse possibile Valentina veramente per dare supporto a quello che state facendo che condividiamo Benissimo, benissimo.

Magari per il mese di marzo.

Noi convochiamo la commissione generalmente giovedì della settimana.

per cui magari vi diamo un congruo preavviso e facciamo questo sopralluogo."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Allora io ribadisco alla vice sindaco se poi mi può girare le note sia quella sua e quella del sindaco e magari se è"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"possibile avere anche quella, do la parola al collega Pugliesi.

Grazie Presidente, buongiorno colleghi consiglieri, direttore, assessore.

Come l'assessore già sa, in tempo io ero già stato lì alla struttura di Fontanelle e in passato avevo segnalato prontamente lo stato dei luoghi Se
lei fa memoria, io come membro di questa maggioranza mi ero chiaramente preoccupato di inviarle tutta una serie di segnalazioni perché
ritenevo che in quei locali era inammissibile che c'era immondizia, c'era la presenza di cose comunque abbandonate già da tempo.

E nello stesso tempo mi dispiace che sia dopo mesi e mesi siamo andati lì con l'intera Commissione e nulla è cambiato.

Questo cosa vuol dire? Sono certo che ora vi attiverete chi di competenza, perché ognuno, come diceva il dirigente, ognuno ha le sue
competenze.

e non è sicuramente quello degli servizi sociali.

Ma allora mi ero preoccupato di questa situazione personalmente e poi dopo sei mesi non era cambiato nulla.

Ora siamo andati con l'intera Commissione.

Mi auguro che nel brevissimo tempo, perché già è passato tanto tempo dal mio primo sopralluogo che avevo fatto, che la situazione almeno
per quanto riguarda i rifiuti, l'RSU, questo stato di abbandono, chiaramente, venga affrontato ancora prima del muro di cartongesso, della
pitturata, perché lì ne vale proprio di pulizia.

Io parlo di pulizia, non parlo di progettico, perché quella ha i suoi tempi, ma quella è una cosa immediata e ne vale della dignità delle persone
che lavorano là dentro e che portano avanti uno scopo sociale e questo allora lo feci oggi lo richico e domani lo ritornerò alla carica perché
ritengo che sia una cosa fattibilissima quindi sensibilizzate chi di competenza, so che non è competenza vostra, a lei la investo come vice
sindaco per questa cosa affrontarla nell'immediatezza."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Grazie Presidente.

Sì, grazie collega Pugliese, condivido il suo intervento.

Io invece, seppur non era poi oggetto di discussione la gara del centro Elios, ma visto e considerato che il collega Ferrandelli ne aveva dato
cenno parlando di questa scadenza nel prossimo maggio, andando così un po' a memoria, considerato che qualche annetto di esperienza in
consiglio ce l'ho anch'io, ricordavo che in passato queste gare erano fatte su due anni, credo forse biennali, se non addirittura, ecco, come mi
dice, erano pluriennali, erano pluriennali, ecco, ora non ricordo se due o tre anni, ma non era una cadenza annuale.

Dico questo tecnicamente, dico una cosa valutabile, ecco, qual è stato il motivo per cui si è indotto Si, ci mancherebbe, ma anche sul
pluriennale non c'era copertura per le successive annualità, perché lavorando sul pluriennale se c'è la copertura del servizio anche sul triennio
si potrebbe intervenire, non lo so."

Alle ore 10:16, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

Pag.9/10



"Il consigliere Pugliese"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"esce alle ore 10 a 16.

Magari come mi rappresentava, seppur fuori microfono, visto che ogni volta diventa complicato ricordarsi di aver pigiato il pulsantino per
accendere il microfono, prendo nota di quanto mi comunica la vice sindaco che verificherà nel redigente bilancio tecnico si invie la apposita
copertura finanziaria per un'eventuale, se ritenuta opportuna, gara anche su Valenza pluriennale.

A tal riguardo se non ci sono altri interventi da parte dei colleghi consiglieri chiuderei la seduta dando spazio così alla successiva
Commissione.

Grazie a tutti i presenti."

La seduta termina alle 10:17.
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